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ATA DA 99ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO DA 
ESCOLA DE ENGENHARIA DE PETRÓPOLIS 

Ao décimo terceiro dia do mês de junho de dois mil e vinte e três, às nove horas e cinco 1 

minutos (Horário de Brasília) em modelo remoto, através da plataforma do Google Meet, no 2 

link meet.google.com/vvg-myjy-xrb, aconteceu a 99ª Reunião Departamental Ordinária do 3 

Departamento de Engenharia de Produção da Escola de Engenharia de Petrópolis (PDE), sob 4 

a Presidência da Prof.ª Ana Carolina Scanavachi Moreira Campos, Chefe de departamento. 5 

Compareceram à reunião os seguintes professores efetivos: Alexandre Silva Pinheiro, Ana 6 

Carolina Rios Coelho, Anibal Alberto Vilcapoma Ignácio – Diretor da Escola de Engenharia de 7 

Petrópolis, Bruno Guimarães Torres, Carmen Lucia Campos Guizze, Eliane da Silva Christo, 8 

Fábio Ribeiro Cerqueira, Flávio D’Angelo Pereira da Silva, Mateus Pereira Martin e Moacyr 9 

Amaral Domingues Figueiredo – Coordenador do Curso de Engenharia de Produção de 10 

Petrópolis; os professores substitutos: Allana Kedry de Matos Mattos e Maria Fernanda 11 

Zelaya Correia. E estive presentes os Servidores Técnico-Administrativos Daísia Fernandes de 12 

Faria Fones e Allison Mauricio de Oliveira. A Prof.ª Ercilia de Stefano se retirou da sala antes 13 

do início da reunião e posteriormente justificou sua ausência por motivos de saúde. A 14 

Presidente da reunião pediu desculpas pelo departamento ter enviado a pauta na noite 15 

anterior e apresentou a seguinte pauta para apreciação da plenária departamental: 1) 16 

Informes; 2) Aprovação da Ata da 98.ª reunião departamental ordinária, realizada em 17 

09/05/2023; 3) Referendo ato de aprovação “ad referendum” da alocação das duas vagas de 18 

monitores bolsistas aditivas do Programa de Monitoria 2023 do PDE; 4) 19 

Autorização/Anuência da participação do Prof. Mateus Pereira Martin como professor 20 

colaborador do PPGEP/EEIMVR-UFF; 5) Aprovação da solicitação de abertura de processo 21 

seletivo simplificado para seleção de professor substituto do PDE; 6) Assuntos Gerais. 22 

Seguindo-se cada um dos itens anteriores, a Prof.ª Ana Carolina Campos continuou pelos 23 

Informes desejando Boas-vindas a professora Allana, que assinou contrato no dia 24 

15/05/2023 informando que a professora foi alocada neste semestre às disciplinas 25 

PDE00017 – Empreendedorismo I, PDE00018 – Empreendedorismo II e PDE00027 – 26 

Marketing. Então a Prof.ª Ana Carolina Campos contou que está acontecendo o processo 27 

eleitoral digital para a escolha da coordenação do curso, chefia de departamento e direção 28 

da nossa unidade destacando que embora haja apenas uma chapa concorrendo, cada voto é 29 

fundamental para legitimar a escolha e garantir nossa representatividade na UFF e pedindo 30 

aos docentes que incentivem seus alunos a participarem da Consulta Eleitoral. A Chefe do 31 

PDE informou que a Comissão Local de Acompanhamento de Trabalho de Campo ou de 32 

Visita Técnica será composta pelo professor Mateus, pelo técnico administrativo José 33 

Augusto e pelo aluno Marcus Vinícius (presidente do Diretório Acadêmico), conforme 34 

definido no Colegiado de Curso do PCE. Ela informou ainda que o Prof. Flávio passou a fazer 35 

parte do Banco Nacional de Avaliadores de Cursos do INEP, que sua qualificação é 36 

importante para o PDE pois ele poderá colaborar como um consultor interno para 37 

aperfeiçoamento do curso da Escola de Engenharia de Petrópolis da UFF e parabenizou-o 38 



pela qualificação. Passada a palavra ao Prof. Anibal para informes da Direção da Unidade, ele 39 

iniciou dizendo que o processo SEI de Redistribuição por permuta da Prof.ª Ercilia com a 40 

Prof.ª Sueli já completou todos os trâmites necessários aqui na UFF e foi encaminhado a 41 

UFJF para finalização dos trâmites e envio ao MEC. Quanto a visita técnica para Central 42 

Nuclear Almirante Álvaro Alberto, em Angra, definida para o dia 19 de junho o Diretor 43 

informou que o transporte já foi confirmado, faltando apenas confirmar a garantia do seguro 44 

para os alunos. O Prof. Anibal reforçou a importância da participação de toda a comunidade 45 

acadêmica na Consulta Eleitoral. O Diretor da PEP contou que o campus recebeu uma Van de 46 

15 lugares, para realização de atividades acadêmicas externas a ser utilizado de acordo com 47 

o planejamento de transporte da Unidade. Ele, informou também, que a Pró Reitoria de 48 

Administração já iniciou processo de contratação de uma empresa para instalação das 49 

divisórias dos gabinetes para os professores no 3.º andar. Ele disse ainda que a Ouvidoria da 50 

Universidade integrada a Plataforma Federal Fala.BR solicita que cada Unidade da UFF tenha 51 

um ouvidor a ser definido no Colegiado da Unidade. Finalizado o Prof. Anibal informou que 52 

será necessário a indicação de um professor para participar da comissão para elaboração de 53 

procedimentos de utilização da Biblioteca do campus e também para um representante da 54 

PEP junto a APA Petrópolis. Aí passada a palavra ao Prof. Moacyr para informes da 55 

Coordenação do PCE, ele informou que no 2.º semestre deste ano os alunos do curso serão 56 

avaliados pelo ENADE, que uma etapa para o processo de revalidação do curso, dizendo 57 

ainda que a inscrição dos alunos deverá ser feita até o final do mês de julho. O Prof. Moacyr 58 

contou que recebeu convite para participar, no dia 19 de junho, de solenidade na Câmara 59 

Municipal de Petrópolis e receber uma homenagem em reconhecimento aos trabalhos 60 

prestados à cidade de Petrópolis. Ele finalizou dando boas-vindas a Prof.ª Allana. Então a 61 

Prof.ª Ana Carolina Campos parabenizou ao Prof. Moacyr pela homenagem e por todo o 62 

trabalho realizado como Coordenador do curso de Engenharia de Produção de Petrópolis. 63 

Passando ao ponto 2) Aprovação da Ata da 98.ª reunião departamental ordinária, realizada 64 

em 09/05/2023, a Chefia do departamento apresentou a Ata da 98.ª Reunião do PDE, para 65 

aprovação da plenária. Posto isto, a aprovação da Ata da reunião ordinária anterior foi 66 

aprovada pela plenária, por unanimidade. A Prof.ª Ana Carolina Campos apresentou o 67 

ponto 3) Referendo do Ato de aprovação “ad referendum” da alocação das duas vagas de 68 

monitores bolsistas aditivas do Programa de Monitoria 2023 do PDE, em função da 69 

publicação do Aditamento n.º 1 ao Edital PROGRAD/UFF n.º 12/2022, que abre período para 70 

a reapresentação de projetos, com vistas à distribuição complementar de 50 (cinquenta) 71 

bolsas de monitoria no âmbito do Programa de Monitoria de 2023, sendo duas delas 72 

recebidas pelo PDE, a Chefe do departamento, em conjunto com o Coordenador de 73 

monitoria, resolveu aloca-las aos projetos PDEA0001 - Importância do monitor no ensino de 74 

química para a formação do engenheiro de produção e PDEA0003 - Monitoria para apoio 75 

pedagógico teórico- prático na disciplina Programação de Computadores do Programa de 76 

Monitoria 2023 do PDE, utilizando o critério de contemplar os projetos relacionados as 77 

disciplinas de maior número de reprovação no semestre passado e maior número de alunos 78 

inscritos neste semestre para dar celeridade na seleção dos novos monitores, resolveu 79 

também aprovar “ad referendum” a abertura de dois Editais para realização da seleção de 80 

monitores bolsistas dos projetos PDEA0001 e PDEA0003 que estão sendo realizadas nesta 81 

semana e ainda aprovar “ad referendum” a composição das comissões avaliadoras das 82 

seleções, designando os professores Laís Gomes Ramos, Rafhael de Souza Lima, Washington 83 

Inacio de Souza Soares (membros titulares) e Bruno Guimarães Torres (membro suplente), 84 

sob a presidência da primeira, para comporem a comissão da seleção de monitor para o 85 

projeto PDEA0001, referente ao EDITAL PDE N.º 12/2023 e designando os professores Fábio 86 

Ribeiro Cerqueira, Ana Carolina Rios Coelho, Mateus Pereira Martin (membros titulares) e 87 



Bruno Guimarães Torres (membro suplente), sob a presidência do primeiro, para comporem 88 

a comissão da seleção de monitor para o projeto PDEA0003, referente ao EDITAL PDE N.º 89 

11/2023. O Prof. Bruno complementou informando que para a seleção de monitor do 90 

projeto PDEA0001 (Química) 11 candidatos se inscreveram e para a seleção de monitor do 91 

projeto PDEA0003 (Programação de computadores) teremos 15 candidatos. E a Prof.ª Ana 92 

Carolina Campos informou que neste ano o PDE recebeu o maior número de bolsas, 93 

totalizando 9 (nove) bolsas para monitores, parabenizou aos professores que enviaram os 94 

projetos e ao Prof. Bruno por todo o trabalho que vem realizando como Coordenador de 95 

monitoria do departamento. Posto isto, a plenária referendou por unanimidade o Ato de 96 

aprovação “ad referendum” da alocação das duas vagas de monitores bolsistas aditivas do 97 

Programa de Monitoria 2023 do PDE. No próximo ponto 4) Autorização/Anuência da 98 

participação do Prof. Mateus Pereira Martin como professor colaborador do 99 

PPGEP/EEIMVR-UFF, a Chefe do departamento passou a palavra ao Prof. Mateus que contou 100 

que submeteu um pedido de credenciamento ao Programa de Pós-graduação em 101 

Engenharia de Produção (PPGEP) da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta 102 

Redonda (EEIMVR) da UFF para atuar como professor colaborador de um mestrado 103 

profissional em sua área de pesquisa e que foi aprovado. Portanto, ele pediu anuência desta 104 

plenária. Posto isto, a plenária autorizou a participação do Prof. Mateus Pereira Martin 105 

como professor colaborador do PPGEP/EEIMVR-UFF, por unanimidade. A Chefe do PDE 106 

parabenizou o Prof. Mateus pela iniciativa que poderá trazer benefícios e aprendizagens. Já 107 

no ponto 5) Aprovação da solicitação de abertura de processo seletivo simplificado para 108 

seleção de professor substituto do PDE a Chefe do departamento comunicou que em 109 

virtude da proximidade de término compulsório do contrato de professor substituto do Prof. 110 

Douglas Vieira Barboza, faz-se necessária a solicitação e realização de um novo processo 111 

seletivo em substituição a este professor substituto. Então a Prof.ª Ana Carolina Campos 112 

apresentou a seguinte proposta para a aprovação da plenária: Abertura de Processo  113 

Seletivo Simplificado para a contratação de professor substituto na área de Engenharia de 114 

Produção com ênfase em Gestão das Organizações, Classe I, Assistente, 40 horas, titulação 115 

exigida de graduação em Engenharia (sem área específica) ou Administração e titulação de 116 

mestrado em Engenharia (sem área específica) ou Administração, com previsão de 117 

realização na última semana do mês de agosto de 2023, com pesos específicos dos grupos 118 

componentes do Currículo tipo I-3; tipo II-3; tipo III-2; tipo IV-2 e pesos específicos para a 119 

Prova Escrita 1, Prova Didática 6 e Currículo 3. Indicando para composição da comissão 120 

examinadora os professores Anibal Alberto Vilcapoma Ignácio, como presidente, Bruno 121 

Guimarães Torres e Flávio D’Angelo Pereira da Silva, membros titulares, e Eliane da Silva 122 

Christo, como suplente. Passada a palavra a Prof.ª Carmen, ela apontou a necessidade de 123 

outro professor na área de Engenharia do Trabalho, dada a saída do Prof. Duque, e que o 124 

Prof. Douglas leciona a disciplina de Segurança do Trabalho que é desta área. Então a Prof.ª 125 

Ana Carolina Campos lembrou que no último processo seletivo realizado pelo departamento 126 

o assunto desta disciplina foi contemplado e no próximo semestre haverá necessidade de 127 

professor na área de Engenharia Organizacional dada o andamento do processo de 128 

redistribuição e possível saída da Prof.ª Ercilia. Posto isto, a plenária aprovou por 129 

unanimidade a solicitação de abertura de Processo Seletivo Simplificado para a 130 

contratação de professor substituto na área de Engenharia de Produção com ênfase em 131 

Gestão das Organizações, conforme proposto pela Chefia do PDE. Finalizando, no ponto 6) 132 

Assuntos Gerais a Prof.ª Ana Carolina Campos disse que as apresentações de defesas dos 133 

projetos finais dos alunos do PCE ocorrerão nas duas primeiras semanas de julho, de forma 134 

remota através do Google Meet, que em breve serão divulgadas. Aí passada a palavra ao 135 

Diretor da PEP, o Prof. Anibal informou que através do estudo realizado para distribuição de 136 



vagas de professores efetivos entre os departamentos da UFF e em relatório a ser discutido 137 

no CEPEX a previsão é que o PDE receba 3 das 40 vagas a serem distribuídas para realização 138 

de concurso ainda este ano. Ele disse ainda que embora o Prof. Mateus tenha revisto os 139 

parâmetros utilizados neste estudo e identificado que o departamento teria direito ao um 140 

número maior de vagas o relatório destaca que 3 vagas é o máximo a ser recebido. O Prof. 141 

Anibal continuou e contou que tem enfatizado junto a Reitoria sobre nossa demanda de 142 

professores e que existe a previsão da distribuição de mais 30 vagas, em um próximo estudo 143 

a ser realizado na Universidade. Já a Prof.ª Carmen lembrou que é representante da 144 

circunscrição Sul junto ao CEPEX e sugeriu que a Direção da PEP em diálogo com os outros 145 

diretores dos campi de interior e que fazem parte desta circunscrição encaminhem um 146 

documento ao CEPEX solicitando a revisão do estudo e reforçando a demanda de 147 

professores. Ela disse ainda que este relatório para distribuição de vagas de professores 148 

efetivos entre os departamentos da UFF será discutido em reunião extraordinária do CEPEX. 149 

Nada mais havendo a tratar a Prof.ª Ana Carolina Campos encerrou a reunião às dez horas e 150 

treze minutos, agradecendo a presença de todos, da qual, para constar, eu, Daísia Fernandes 151 

de Faria Fones, lavrei esta ata, que vai pela presidente da plenária assinada. 152 
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